Página: 9



Tercero en discordia. En una elección en la que claramente hay "dos sopas", llega a hacer mal trío Jorge Álvarez Máynez. El jueves 22 de febrero se registrará ante el INE como candidato a la Presidencia de la República por Movimiento Ciudadano, partido que dirige Dante Delgado, y quien no quedó muy convencido con la postulación. Por su parte, hoy se registra la candidata de coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, mientras que la candidata de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, lo hará este martes 20 de febrero. Y ahora sí, arranca lo que ya arrancó: las campañas.

Crisis hídrica. 65 por ciento del territorio nacional está sufriendo una sequía de moderada a severa. Pero el problema mayor es el que representa el sistema Cutzamala y cuya escasez se agudizará en las próximas semanas. Raúl Rodríguez, presidente del Consejo Consultivo del Agua, advierte que se requiere una declaratoria de emergencia y se comience a atender el tema. No se han invertido recursos y la crisis es inminente, a pesar de que Martí Batres dice que el agua está garantizada para el Valle de México. Ojo: la solución es cuestión de recursos, no de discursos.

Dos poderes. La realidad del país se resume a que existen dos visiones. La marcha programada para hoy, denominada Marcha por nuestra democracia, es convocada por diversas organizaciones de la sociedad civil, entre ellas Unid@s y Frente Cívico Nacional, con el fin de defender la democracia y las instituciones que la hacen posible. Lorenzo Córdova, exconsejero presidente del INE, será el único orador. Aunque el presidente Andrés Manuel López Obrador ha criticado su participación, sugiriendo motivaciones político-partidistas. El poder ciudadano toma las calles una vez más. Y la pregunta a Palacio es ¿por qué?

Señales de vida. Arrancó la reunión del Consejo Nacional del Partido Acción Nacional, con los candidatos a los gobiernos de los estados y a la Ciudad de México. En sesión ordinaria, Marko Cortés sostuvo que el PAN trabaja para tener candidaturas fuertes que aseguren buenos gobiernos. Al grito de "¡vamos a ganar!" los panistas arrancaron con todo ánimo su sesión de consejo nacional. El presidente nacional del PAN, quien no dio declaraciones a la prensa, vio con la militancia temas administrativos, así como las vacantes en su consejo y asuntos generales. Que regresan las estancias infantiles y el seguro popular, dicen. Si ganan...

Discretos. En México se cometen al menos 600 mil delitos sexuales cada año, de los cuales cuatro de cada 10 son contra menores de edad. Por ello, el Partido Verde impulsó una reforma al Código Penal Federal para garantizar que los delitos sexuales contra niñas, niños y adolescentes no prescriban. La líder nacional del Verde, Karen Castrejón, dijo que esta reforma promueve que cualquier persona que haya sido víctima de abuso durante su niñez podrá denunciarlo en cualquier momento de su vida. Si hay una institución política que atiende temas primordiales, es el Verde. Niéguenlo.

